

Paroisse de Ville d'Avray

Information

Dimanche 4 février 2024
5ème dimanche du temps ordinaire

L'euthanasie, ultime avatar de la décivilisation

Alors qu'une ébauche du projet de loi sur l'aide active à mourir vient d'être rendue publique, le vice-président de la Conférence des évêques de France s'inquiète du bouleversement que celle-ci représenterait pour notre civilisation. *Alia jacta est*. Un préprojet sur la fin de vie arrive. « Nous autres, civilisations, savons maintenant que nous sommes mortelles », écrivait Paul Valéry. L'avenir et la vie des civilisations se jouent-ils à coups de dés ?

Depuis une décennie, les analystes égrènent la litanie des « dé » : Dé-composition, déclassement, dé-possession, dé-liaison jusqu'à la « dé-civilisation » récemment évoquée pour parler de la société française. « La civilisation, c'est l'inhibition de la pulsion », disait un philosophe français. C'est ordonner ce qui bouillonne en nous, pour permettre une vie en commun. C'est ajuster notre désir et notre irascible à un projet qui nous dépasse vers un bien commun. Il s'agit de faire « d'un tas un tout » (Régis Debray, L'Erreur de calcul). Déciviliser, c'est, au contraire défaire « ce qui noue le nous ». La question complexe de la fin de vie est posée. Nul n'est épargné par ce grave sujet. Il concerne nos proches mais aussi chacun de nous, marqués par la finitude. Personne ne désire voir souffrir ceux qu'il aime ou être aux prises avec une souffrance insupportable conduisant à la mort.

L'actuel accompagnement de la fin de vie est assuré par la loi Claeys-Léonetti de 2016. Une réflexion pour la faire évoluer a été lancée à l'automne, sans que la précédente ait bénéficié d'une sérieuse évaluation en amont.

À l'automne 2022, la ministre déléguée à la Santé assurait pourtant de l'équité du processus et que tous seraient entendus. Depuis, nous sommes saisis par le doute. Des annonces et une méthodologie discutable ont donné le sentiment que les « dés » étaient « pipés » sinon « jetés ». Une opération de « démocratie éducative », instillant progressivement les bonnes réponses, a été entreprise avec un fort soutien médiatique. Le président de l'institution chargée des débats se déclare favorable à l'euthanasie avant même qu'ils ne commencent. Certains médias font état des carences du processus démocratique. Pourtant beaucoup se sont élevés contre ce projet de fin de vie, particulièrement les soignants qui seraient en première ligne en cas de vote d'une loi sur l'euthanasie ou sur le suicide assisté.

Surdité de ceux qui conduisent la réflexion ? Peut-on jouer avec la vie sans risquer de perdre toute mémoire et d'oublier, tout simplement, d'être humain ?

Mgr Vincent Jordy, archevêque de Tours.
publié le 14/12/2023 sur lefigaro.fr

Église Saint Nicolas – Saint Marc
4 rue de Sèvres - 92410 Ville d'Avray
Téléphone : 01 47 50 43 70
E-mail : saintnicolas.stmarc@paroissevda.com

site : <http://www.paroissevda.com>

Père Marc Piallat
curé de la paroisse

Père Antoine Ngamije Mihigo,
prêtre étudiant

Yann Bouchard, diacre

HORAIRES DES MESSSES (*hors vacances scolaires*) : Samedi 18h – Dimanche 9h30 et 11h – semaine : 9h les mardi, jeudi, vendredi - 19h le mercredi
À Chaville : Samedi : 18h à ND de Lourdes - Dimanche : 10h à Ste Bernadette et 9h, 10h15 et 11h30 à ND de Lourdes -
À Sèvres : messe dimanche soir à 18h30 à St Romain

Accueil et secrétariat (*en dehors des vacances scolaires*) : du lundi au vendredi : 10h - 12h

Informations paroissiales

QUÊTE POUR LES AUMÔNERIES DES HÔPITAUX

Ce week-end, samedi 3 et dimanche 4 février à la sortie des messes

La présence de l'Église dans le milieu hospitalier est discrète mais bien réelle. Les nombreux hôpitaux de notre département, ainsi que la plupart des maisons de retraite bénéficient d'une équipe d'aumônerie animée par un responsable : prêtre, religieux, religieuse, laïc.

Merci pour votre générosité.

Carême 2024 : Place à l'espérance !

Le 14 février prochain, nous entrerons en Carême. Cette année, notre paroisse fait place à l'espérance !

Trois temps-forts à noter dans les agendas : deux têtes d'affiche et un pèlerinage :

* **Jeudi 29/02 20h30** : Conférence de Carême « **Témoins d'espérance, dans la mission** », avec le Père Bertrand de Bourran, prêtre des Missions Etrangères de Paris, missionnaire depuis 27 ans à Madagascar. Présentation de notre action de Carême paroissiale.

* **Jeudi 7/03 20h30** : Conférence de Carême « **Et si l'espérance était possible pour vous ?** », par le Frère Eric de Clermont-Tonnerre, prier du couvent des Dominicains à Paris et prédicateur expérimenté.

* **Dimanche 17/03** : Pèlerinage paroissial, « **Espérer contre toute espérance et en témoigner !** ». Marchons vers Chartres, sur les pas de Charles Péguy.

Saisissez cette chance et venez nombreux !

SOIREE POUR LES VOCATIONS

Mercredi 7 février 2024

Venez prier le mercredi 7 février avec le monastère invisible :

* 18h15 : **chapelet** ;

* 19h : **messe** ;

puis **adoration et confessions** jusqu'à 21h30
(20h30 à 21h30 animée par l'équipe Cana).

Rencontre des enfants de chœur

Samedi 9 mars de 16h à 18h

suivie de la messe à 18h pour ceux et celles qui le souhaitent

RDV dans la salle paroissiale Jean-Paul II

Un goûter est prévu.

Nous recrutons ! Tout jeune, fille ou garçon, âgé de 7 ans ou plus, désireux de servir la messe ou s'interrogeant sur le service de l'autel est également le bienvenu. Pour toute information, vous pouvez contacter : emericdevalicourt@gmail.com / 06.12.10.83.23 ou baptiste.marteau@gmail.com / 06.27.10.42.29

Concert de chants ukrainiens

à l'église Sainte Bernadette

3 rue du pavé de Meudon, 92370 Chaville

Dimanche 4 février à 17 h

Rejoignez-nous pour un concert caritatif de chants ukrainiens, interprétés par le Chœur Achoriny. Tous les bénéfices serviront à apporter une aide médicale directement en Ukraine sur les zones les plus touchées par la guerre et acheminée par les bénévoles d'Association Agir Ensemble Pour l'Ukraine (AEPU).

Messe des pères de famille

MERCREDI 7 FEVRIER A LA DEFENSE

Mgr Matthieu Rougé et les pères de famille des Hauts-de-Seine vous invitent à célébrer la messe dans l'esprit des pèlerinages des hommes et des pères le mercredi 7 février à **8h00 à Notre-Dame-de-Pentecôte à La Défense.**

Eglise ouverte à 7h30. Rencontre avec l'Evêque autour d'un café/croissant à l'issue de la messe.

DIMANCHE 11 FEVRIER 2024

Journée mondiale des malades

et journée nationale du dimanche de la santé

Cette année, les deux journées tombent le 11 février et permettent de prendre en compte en même temps les malades et ceux qui les soignent ou se mettent à leur service.

Nous prions donc pour les personnes malades, âgées, handicapées et pour l'ensemble des soignants, des chercheurs, des aidants, des visiteurs de malades, des équipes d'aumôneries qui souvent œuvrent dans l'ombre.

PRIERE DES MALADES

La Communauté de l'Emmanuel organise le 2ème mercredi du mois un temps de prière pour les malades et ceux qui souffrent.

Mercredi 7 février à 20h30

À la paroisse St Jean Baptiste en Josas,

16 rue Clément Ader, 78140 Vélizy, 20h30-21h45

(adoration juste avant le temps de prière de 19h30 à 20h30)

Contact : prieresdesmalades@sjbj.fr

(pour confier des intentions)

HORAIRES DES MESSES PENDANT LES VACANCES D'HIVER

du samedi 10 février au dimanche 25 février 2024

En week-end :

* Samedi 10 février : 18h

* Dimanche 11 et 18 février : 10h30

* Dimanche 25 février : 9h30 et 11h

(pas de messe anticipée le samedi 24 février)

En semaine :

* Mardi 13 et 20 février : 9h

* **Mercredi 14 février : 19h : Messe des Cendres**

* Vendredi 16 et 23 février : 9h

C A R N E T

Claire DIVRY est devenue enfant de Dieu par le baptême ;

Aleth MOUCHOT et Cécile de DUMAST (mère de Chrystèle de Montferrand) *ont rejoint la Maison du Père.*